

nal. Cadwell a six cents habitants; c'est la cité de l'intérieur; on y remarque une société d'agriculture. Les plaines environnantes sont cultivées avec soin; les rapports avec les indigènes sont pacifiques. Le culte religieux est célébré dans plusieurs temples: ce sont des Noirs ou des Mulâtres qui remplissent les devoirs du ministère sacré. On dirait, à voir cette civilisation si florissante à côté de la barbarie la plus grossière, un canton américain ou européen transporté comme par magie sur la terre de ham.

Au commencement de l'année 1847, la *Société de Colonisation* a prévenu les habitants de Libéria qu'elle les croyait assez forts et assez avancés pour se gouverner par eux-mêmes. Chose rare dans les annales de l'humanité que les fondateurs d'un établissement colonial aient eux-mêmes provoqué une déclaration d'indépendance, et spontanément abdiqué tous les droits qu'ils avaient si légitimement acquis! Les Jésuites du Paraguay n'auraient jamais eu cette pensée-là, et les gouvernements la repousseraient comme une folie. Le comité américain en a tout autrement jugé, et les citoyens de Libéria ont proclamé leur indépendance au mois d'août de la même année. Leur pavillon ressemble à celui des États-Unis: il est composé de bandes blanches et rouges, avec une seule étoile au milieu.

Parmi les avantages que l'on peut attendre de la fondation de cette république sur les côtes occidentales du continent africain, nous signalerons en particulier la nouvelle barrière imposée à l'infâme trafic des Noirs. La traite a disparu de tous les points occupés par les colons: elle est sévèrement interdite par les lois, et pour y mettre un plus complet empêchement, la république se propose d'acheter *New-Lestre*, territoire voisin fréquenté par les trafiquants d'esclaves. On a lieu d'espérer aussi que les tribus les plus rapprochées de Libéria, et dont quelques-unes se sont déjà placées sous sa protection, apprendront à détester leur barbare négoce d'êtres humains.— *Semur de Paris.*

NOUVELLES ET FAITS DIVERS.

VENTE D'UN HOMME BLANC.—Un homme blanc, dit un correspondant de Rushville (Illinois), forgeron de son état et père d'une nombreuse famille, fut dernièrement arrêté pour cause d'intempérance. Un jury lui fit son procès et il fut condamné à être vendu à l'encan pour quatre mois.

LES AVOCATS DES ÉTATS-UNIS.—On vient de publier un livre contenant les adresses de tous les Avocats des États-Unis, qui sont maintenant au nombre de vingt-un mille neuf cent-soixante-dix-neuf. L'État de New-York en a plus de deux fois autant qu'aucun autre.

LIGUE ANTI-PAPALE.—Il paraît qu'on a jeté les bases d'une ligue anti-papale en Angleterre, qui sera, dit un journal de Londres, la plus formidable dont il a jamais été question dans les annales ecclésiastiques du pays. "La ligue sera inaugurée par une immense réunion dans la plus grande place publique qu'il sera possible de trouver à Londres où l'on mettra devant le public la constitution et les plans de l'association. On y verra qu'elle fera plus que se mettre sur la défensive. Elle fera l'agression et poursuivra son objet avec rigueur et force. L'un des principaux objets sera d'engager le gouvernement britannique à demander au pape les privilèges qui sont accordés aux catholiques dans ce pays."

ARRESTATION D'UNE BANDE DE BRIGANDS.—Trente-sept individus appartenant à une association vraiment diabolique, dont l'unique but était de voler, commettre des faux et incendier, viennent d'être arrêtés et emprisonnés à Détroit, état de Michigan.

Ils ont été découverts de la manière suivante.

Un employé du chemin de fer du Centre gagna la confiance des initiés et demanda à être admis dans la société. Mais avant de vouloir l'admettre, on exigea de lui qu'il allât mettre le feu à une des stations du chemin de fer. Il le fit, ayant pris les précautions nécessaires pour que les édifices ne fussent pas trop endommagés. Lorsque les brigands apprirent que le feu avait été mis, comme ils l'avaient demandé, ils eurent la plus complète confiance dans cette nouvelle recrue et l'admirent à leurs plus secrets conseils. Après s'être procuré le nom d'un bon nombre de ces scélérats, ainsi que leur résidence, il les dénonça et on concentra immédiatement des mesures pour les arrêter.

Leur général, Joe Dows, ayant été appelé à Pittsburgh par le gouverneur de la Pensylvanie, un nommé Williams le remplaça. Cet individu devait s'embarquer à Détroit pour Buffalo, et comme son arrestation eût été le signal de la dispersion de ses complices, on le laissa partir, envoyant cependant un huissier pour se saisir de lui pendant le voyage. Cependant on arrêta les autres brigands et on les emprisonna à Détroit où le nommé Williams fut ramené.

Parmi les prisonniers, il y a trois juges à paix, cinq docteurs, un juge, et des huissiers. Ce sont ces scélérats qui ont incendié le *Dépôt* du chemin de fer à Détroit l'automne dernier; ce qui a causé un dommage de \$100,000. Ils se proposaient encore de faire prochainement de semblables actes de brigandage, et même quelque chose de pire.

EDUCATION DANS L'ÉTAT DE MICHIGAN.— Environ \$44,000 ont été dépensées pour l'éducation en 1850 dans le Michigan. Le nombre d'enfants dans l'état entre 4 et 18 ans est de 132,324, dont 110,478 ont fréquenté les écoles durant l'année. Le Conseil de l'Instruction publique fait bâtir une École normale qui coûtera \$15,000 et qui devra être achevée pour le 1er de mars 1852.

ÉCOLES DE TORONTO.—Il a été décidé par le Conseil des Commissaires d'écoles de Toronto que les écoles de cette ville seraient libres depuis le 1er d'avril dernier. Les dépenses pour l'Instruction élémentaire pour 1851 sont estimées à £2,200 dont £293 doivent être mis à part pour former un fonds destiné à la construction de maisons d'écoles.

COLLEGES ET ÉCOLES DE THÉOLOGIE AUX ÉTATS-UNIS.— Il y a 122 collèges aux États-Unis: les Episcopaux en ont 12, les Baptistes 13, les Méthodistes 12, les Catholiques-Romains 13 et les autres appartiennent aux Congrégationalistes et aux Presbytériens. Quant aux Écoles de Théologie il y en a à présent 53 au moins, dont 10 baptistes, 5 congrégationalistes, 11 presbytériennes, 8 épiscopales, 1 méthodiste 3 luthériennes, 2 réformées, et 2 unitaires.